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街头巷尾，偶尔可见无家可归的流浪狗，它们或在垃圾筒旁

觅食，或在街头游荡Ǒ这些流浪犬只的存在，一方面引发了人们

的爱心和同情，另一方面也带来了安全隐患ǐ环境卫生等问题Ǒ

如何妥善安置和管理这些流浪动物，考验着城市的治理智慧Ǒ

蚌报融媒体记者 王立春 文/图

近日，市民翟女士向本报反映，在
位于胜利东路一处已被停用的医疗单
位门口处，看到一群流浪狗成群结队
的情况ʪ

Ž当时傍晚下班后，我怀里抱着自
家的宠物狗，正好路过大门口，忽然一
群狗从院门里窜了出来，吓得我赶紧
走掉了ʪž翟女士向记者回忆起当时的
场景ʪ据翟女士描述，从院子里窜出
来的狗数量有六ʩ七只，Ž瘦瘦的，不知
道是流浪狗还是有人喂养的ʪž

根据翟女士的描述，记者先后两
次来到该处查看，第一次在早上9点多
仅发现一只小狗，而在第二次傍晚时
分路过该处时，则发现有好几只狗在
院门里，不时对着路过的行人发出
叫声ʪ

Ž有时候散步经过的时候，它们会
发出叫声，感觉挺吓人的，担心会咬到
人ʪž路过的市民张女士向记者表示了
担忧ʪ

除流浪狗带来的安全担忧外，流
浪狗的健康问题也成为市民关注的焦
点之一ʪŽ看到的大部分流浪狗都特别
瘦小，体型不大ʪž

在蚌埠经营宠物医院多年，且经
常参与流浪狗救治工作的宠物医生朱

宋强告诉记者，流浪狗常见健康问题
主要是体内外寄生虫和犬之间传染病
的传播，而对公共卫生安全的主要影
响是寄生虫对人的影响以及病原对家
庭饲养犬只的传染风险ʪ

位于淮上区小蚌埠镇徐岗村的一
处3000平方米的院落里，喂养了137条
流浪狗和许多只流浪猫，该地点由蚌
埠市流浪动物保护协会运营组织ʪŽ最
高峰时期，这里有300多只流浪狗，被
陆陆续续领养出去了一部分ʪž蚌埠市
流浪动物保护协会负责人冷月告诉
记者ʪ

与流浪狗ʩ猫等动物Ž打交道ž多
年，冷月不仅熟悉动物的生活习性，还
对流浪动物的保护问题颇有见解ʪ

冷月分析，目前市区流浪狗的来
源，9成来自人为抛弃ʪŽ大部分人更多
的是因为一时兴起想要喂养个宠物，
但不一定能够承受得住在照料宠物过
程当中耗费的时间ʩ精力和经济等问
题，因此造成弃养，从而出现Ż流浪狗ż
这一现象ʪž冷月解释ʪ

此外，少部分流浪狗的出现则是
由于部分犬只走失后未能及时被寻
回，和部分流浪狗在野外繁殖，从而数
量不断增多ʪ

【现场直击】

如何有效管理流浪狗甚至流浪
动物，使之与市民ʩ城市和谐共处，
成为衡量ʩ考验一个城市的重要文
明标尺ʪ

Ž我经常看到流浪狗在街上跑
来跑去，有些还挺可怜的，但是也担
心它们会咬人，希望有关部门可以
想想办法，让这些小狗有个安全的
地方待着ʪž市民张女士说，Ž小区里
有爱心人士会在固定点投喂流浪
猫 ，流浪狗的处置是不是也可以
呢？ž

在宠物医生朱宋强看来，宠物
主人冲动性饲养动物，但又不想额
外承担照顾宠物所带来的精力和财
力问题，是造成遗弃的主要原因ʪ
Ž最好在饲养前对宠物主人进行咨
询指导，判断是否有能力及财力长
期饲养动物ʪ监管方面希望未来能
立法进行宠物源头的管控及加强对
饲养动物主人的管理 ʪž朱宋强
认为ʪ

社区工作者张丽也谈到了在社

区基层工作中遇到的难题ʪ以流浪
狗管理为例，社区没有执法权，只能
通过劝导和宣传来解决问题ʪ她表
示，很多居民虽然有爱心，但缺乏正
确的饲养知识，随意投喂反而导致流
浪狗聚集，增加了管理难度ʪ张丽呼
吁：Ž希望大家可以文明养宠，不随意
遗弃，同时也要注意流浪狗的卫生问
题，不要随意投喂ʪž

蚌埠市流浪动物保护协会负责
人冷月认为，流浪狗或者说流浪动物
管理是一个复杂的社会问题，需要多
方合力，Ž我们可以学习一些发达城
市的经验，设立流浪动物收容机构，
对流浪动物进行救助和管理，同时也
要加强对市民的宣传教育，提高大家
的文明养宠意识ʪž

冷月同时建议，可借鉴先进地区
做法规范宠物售卖市场，提高宠物市
场交易的门槛ʪŽ比如禁止个人售卖，
指定机构繁育，从而提升动物品质，
避免不负责任的喂养，减少遗弃现象
的出现ʪž

【观点荟萃】

记者了解到，目前我市犬类留
检所已建成启用ʪ该所位于龙子湖
区老山村内，其占地面积ʩ收容数
量ʩ设施配套等均为省内领先ʪ

Ž根据《蚌埠市养犬管理条例》要
求，结合我市实际情况，市公安局细
化完善收容救助措施，对捕捉的流浪
犬进行免疫后，根据性情和犬种安排
合适的犬舍居住ʪ目前，已收容流浪
犬78只，后期将适时开展社会化领养
及文明养犬宣传教育等活动ʪž市公
安局治安支队相关负责人表示ʪ

2024年以来，市公安局联合各
县（区）ʩ城市管理ʩ农业农村ʩ社区
等部门开展联合整治行动162次；通
过在全市范围组织开展统一集中整
治行动发出责令整改通知书162份ʩ
行政处罚81人；发放《致市民朋友的
一封信》等宣传材料2000余份，重点
宣传饲养犬只须知ʩ违法养犬后果
及《蚌埠市养犬管理条例》等内容ʪ

市公安局治安支队相关负责人
表示，他们也一直在关注流浪狗问
题，并采取了一些措施，例如联合市
城市管理ʩ农业农村等部门加强对

公园ʩ广场等公共场所的联合执法，
及时发现处置流浪犬安全隐患ʪ但
是，由于流浪狗分布范围广ʩ流动性
大，在管理上难度较大ʪ

市公安局提醒养犬市民可通过
Ž皖事通ž或Ž68宠物žAPP在线申请犬
证登记，也可到线下养犬管理一站式
办证点办理犬证，弃养犬只可交送至
市犬类留检所收容，市犬类留检所地
址：蚌埠市龙子湖区老山村内，联系
电话0552-3121766ʪ

如何安置城市的流浪犬只？不
仅需要通过媒体ʩ社区ʩ协会等多方
渠道，宣传文明养宠的重要性，还需
要相关部门加强管理，加大执法力
度，对于遗弃宠物等不文明行为进行
处罚ʪ同时，也需要创新管理方式ʪ

流浪动物问题关乎每一位市民
的福祉，也体现着一个城市的文明程
度和社会温度ʪ在此也呼吁广大市
民朋友们，携手共进，从自身做起，文
明养宠，不随意遗弃，共同为城市构
建更加和谐友爱的家园ʪ

（应受访者要求，其中冷月为
化名）

在蚌埠日报微信公众号平台，网友Ā吕兴元ā留言：流浪犬易

伤人，易污染环境，易传染疾病，实行统一管理ǐ妥善处置势在必

行Ǒ当然，对家养犬也不能放任自流，否则无异于流浪犬Ǒ网友

ĀZMRā留言：建议统一收容，给他们一个温暖的家能够抵御严

寒，多多宣传，喜欢小狗有能力的可以去领养Ǒ网友Ā阳光ā留

言：这是全社会的责任Ǒ政府及社区按小区或网格划分，建立收

容点；各小区群里积极宣传，建立领养档案台账；建立义工台账，

积极鼓励，正确引导，给动物们一些关爱Ǒ网友Ā花事了ā留言：

从源头解决，繁育买卖做好管控，买卖到个人头上做好登记，对

于丢弃的猫狗能追溯到主人追究相应的责任Ǒ

【网友有话说】

城市流浪犬何以安置 ？

冷月和流浪狗一起玩耍Ǒ

蚌埠市流浪动物保护协会基地内的流浪狗Ǒ

本报讯（融媒体记者 何沛）春天
的蚌埠，有灿烂明媚的暖阳，有水天一
色的山川湖泊，还有如约而至的浪漫花
海ʪ跑好新年Ž第一棒ž，推动文旅消费
升级，2月21日，Ž徽动消费¢美好生活ž
2025春季蚌埠市文旅消费券正式发放，
让文旅市场热闹起来ʪ

当天上午9点，首轮文旅消费券在
Ž云闪付APPž开抢ʪ记者找到页面，点
击蚌埠消费券入口ʩ点击文旅消费券，很
快抢到了一张满50元减10元的消费券ʪ

Ž我一直想去的民宿在名单里，非
常开心ʪž市民路女士告诉记者，每年的
三ʩ四月份，蚌埠的樱花ʩ梅花都十分好
看，不少外地游客都会来慕名打卡，也
促成了酒店民宿消费券的火爆ʪ

据介绍，活动时间为2025年2月21
日9：00至3月21日23：59，消费者可以通
过Ž云闪付APPž领取优惠券ʪ本次发
放的蚌埠文旅消费券发放范围为全体
在蚌人员（不限户籍），涵盖景区门票ʩ

酒店民宿ʩ电影院ʩ文化体验等多个领
域，可以满足市民ʩ游客多样化的文旅
消费需求ʪ文旅消费券设10元ʩ20元ʩ
50元三种面额，券种包括满50元减10
元，发券数量50000张；满100元减20元，
发券数量25000张；满200元减50元，发
券数量10000张ʪ消费券仅可预订使用
期限内的产品，领取后须在有效期内使
用ʪ同一用户每类消费券每天限领一
张ʪ其间云闪付平台实时动态更新消
费券余额，用完为止ʪ

Ž今年首轮150万元文旅消费券的
发放，是蚌埠推动文旅消费升级ʩ促进
旅游业高质量发展的重要举措，旨在带
动蚌埠文旅新业态等消费，进一步激发
蚌埠文旅市场的活力，为市民ʩ游客带
来更多实惠和优质的文旅体验ʪž市文
旅体局相关负责人表示ʪ

春游ʩ赏花ʩ吃春菜ƀƀ烂漫春光
好，出游正当时ʪ春游蚌埠实惠多多，
大家一起尽情感受春天的魅力ʪ

文旅市场春潮涌动，邀请大家Ā春游蚌埠ā

今年首轮150万元

文旅消费券大放送

本报讯（刘流 周子琪 陶雪竹）
增强专项行动效能，写好审判Ž后半篇
文章ž，解决好困扰群众的Ž烦薪事žʩ揪
心事，持续开展Ž护航民生ž专项行动，
将群众的Ž纸上权益ž兑现为Ž真金白
银ž，不断提升民生Ž温度žʪ近日，怀远
县人民法院Ž护航民生ž专项行动统计
显示，2024年以来，执结赡养费ʩ抚养
费ʩ人身损害赔偿等涉及人民群众基本
生活的民生案件 3 2 8件 ，到位金额
738.96万元，办理农民工讨薪案件623
件，追索劳动报酬1688.2万元ʪ

怀远法院Ž护航民生ž专项执行剑
指涉农民工工资ʩ劳动报酬ʩ赡养费ʩ抚
养费ʩ人身损害赔偿等涉民生案件，坚
持问题导向ʩ效果导向，以推动案件背
后问题的Ž真解决ž为目的，建立专人联
络ʩ案件线索移送ʩ疑难案件会诊Ž护航
民生ž运行机制，对涉及民生ʩŽ三养ž

（赡养ʩ抚养ʩ扶养）Ž积案ʩ难案ž案件，
优先立案ʩ优先审理ʩ优先执行，结合
Ž百日执行会战žŽ冬日暖薪žŽ积案集中
清理ž等专项执行活动，建立预惩罚ʩ执
前督促履行机制，采取曝光ʩ悬赏ʩ惩

戒ʩ拘留等举措，通过Ž线上+线下ž和联
动执行，严惩恶意欠薪，综合运用拘传ʩ
搜查ʩ司法拘留ʩ限高失信等强制措施，
多管齐下打击各类逃避ʩ规避ʩ抗拒执
行的严重失信行为；开展Ž地毯式ž摸
排ʩŽ撒网式ž寻找被执行人下落，采取
Ž敲门行动žŽ被窝里ž精准Ž突袭ž被执
行人，促使被执行人主动履行义务，为
胜诉当事人兑现Ž真金白银ž，守护好公
平正义Ž最后一米žʪ

制定民生案件执行管理台账，怀远
法院对案件的关键流程节点重点管理，

通过提前梳理案件性质ʩ谋划执行方
案，优先对被执行人生产生活影响较小
且方便执行的财产采取查封措施，结合
财产性质ʩ类型妥善保管和扣押财产；
推进Ž执前化解ž，综合考虑案件实际情
况，通过运用教育疏导ʩ以案说法ʩ善意
执行等方式，耐心细致地为当事人释法
明理，力促被执行人主动履行裁判文书
确定的义务，提高执行和解率，实现Ž案
结事了人和žʪ去年以来，涉民生案件
达成执行和解26件，和解金额43 .91
万元ʪ

坚持Ž当下救ž与Ž长久助ž相结合，
怀远法院充分发挥司法救助对涉案困
难群众的解危济困作用，通过司法救助
解决特殊困难群体的执行难题，对Ž因
案致困ʩ因诉致贫žŽ执行不能ž符合司
法救助条件的困难当事人Ž应救尽救ž，
及时对28名符合救助条件的申请执行
人提供39.9764万元的司法救助，提升
了民生Ž温度žʪ

怀远法院：

Ā护航民生ā提升民生Ā温度ā

(上接01版）
大国工匠，是技能人才中的璀璨明

星，他们以超凡的技艺和坚韧的意志，
铸就了一个个时代的辉煌Ǒ在蚌埠市，
这样的故事同样在上演Ǒ无论是精密
制造领域的高级技师，还是传统手工艺
的传承人，他们都在用自己的双手和智
慧，书写着属于蚌埠的工匠传奇Ǒ去年
我市推荐评选了10名特级技师，这些大
国工匠不仅追求技艺的精湛，更在传承
中创新，将传统技艺与现代科技相结
合，创造出更加符合时代需求的新产
品ǐ新工艺Ǒ

尽管我市在高技能人才培养方面
取得了显著成绩，但仍存在一些问题和
挑战Ǒ一是技能人才总量仍显不足，与
蚌埠市经济快速发展的需求相比，仍有
较大差距Ǒ二是技能人才结构不够合
理，高端技能人才和复合型人才相对匮
乏Ǒ三是技能人才培训体系和激励机

制尚需完善，以适应产业升级和市场需
求的变化等Ǒ

针对上述问题，我市应进一步优
化高技能人才培养环境，继续加大对
高技能人才培养的投入，提高补贴标
准和覆盖范围，吸引更多企业和个人
参与到高技能人才培养中来Ǒ同时，
通过政策引导和市场调节，优化技能
人才结构，鼓励企业引进和培养高端
技能人才和复合型人才Ǒ另外，建立
更加完善的技能人才激励机制，包括
提高技能人才待遇ǐ拓宽技能人才晋
升通道ǐ加强技能人才表彰奖励等，激
发技能人才的积极性和创造性；加大
对高技能人才培养的宣传力度，提高
社会对技能人才的认可度和尊重度，
营造尊重技能ǐ崇尚创新的良好氛围Ǒ
通过以上措施的实施，相信我市高技
能 人 才 队 伍 必 将 迎 来 更 加 蓬 勃 的
发展Ǒ

强化高技能人才培养

助力蚌埠产业强市

(上接01版）
在乡村建设上 ，我市扎实推进

Ž千村引领ʩ万村升级ž工程，加快推
进15个和美乡村精品示范村建设，全
面启动2025年度和美乡村精品示范
村建设；建成77个和美乡村省级中心
村建设，完成1.672万户农村改厕，打
造 宜 居 宜 业 ，彰 显 皖 北 特 色 和 美
乡村ʪ

在乡村变美的同时，我市坚持用工
业理念推动农产品加工业提档升级，以
项目为支撑，立足扩规聚群ʩ集团作战，

全力推动绿色食品产业聚链成群ʩ集群
成势ʩ做大做强ʪ2024年，全市规上农
产品加工业产值增速7%，居全省第4
位ʩ皖北第1位，蚌埠市高端绿色食品产
业集群获评2024年度安徽省先进制造
业集群ʪ

春到田间处处忙ʪ全市上下正坚
定信心ʩ真抓实干，把今年中央一号文
件部署的各项举措落实落细，千方百计
推动农业增效益ʩ农民增收入ʩ农村增
活力，推动全市Ž三农ž工作见实效ʩ上
台阶ʪ

激发改革新动能

描绘Ā三农ā新图景

2月22日，蚌埠恒心公益服务中心年轻志愿者看望慰问曾做过十多年资深志愿
者的陈洪美老人Ǒ新老志愿者分享帮助孤寡老人ǐ陪伴留守儿童等参与社会公益
活动的体验和感受，承前启后，让社会公益活动开展得更好Ǒ 明云 莫莫 摄

接过公益Ā接力棒ā

(上接01版）但正是这样一点一滴的时
间累积，才汇聚成了一股强大的Ž招商
力量ž，不断为产业壮大添新火ʩ引活
水，聚光成星ʩ聚星成链，让发展的产业
图谱更加清晰璀璨ʪ

Ž我们是招商战线的排头兵，但一
个项目从获取投资线索到落地生根绝
不是一人之力ʩ一人之功ʪ一个优质项

目的落地，离不开各级领导的支持和各
部门的通力配合，因为拧成一股绳，打
通各个环节，企业才会安心来，放心落ʪ
打造优质的营商环境，是我们每个人的
责任ʪž韩啸坚定地说ʪ招商没有过去
时，只有进行时ʪ她将继续以冲刺的姿
态奋力奔跑ʩ追光而行，努力为城市发
展贡献自己的全部力量ʪ

产业发展Ā探路者ā

招商路上Ā追光人ā
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